



La Salévienne vous invite à la conférence suivante :

## **Aller et venir : transports et mobilité dans le Pays de Genève**

**par Claude Barbier et Pierre-François Schwarz**

**vendredi 4 octobre 2019**

**20 h 30**

**salle de l'Ellipse, 140 rue de la Villa Mary  
Viry (74)**

Préfacé par Antonio Hodggers, président du Conseil d'Etat de Genève et par Gabriel Doublet, vice-président du Pôle métropolitain, Claude Barbier et Pierre-François Schwarz ont rédigé le tome 3 de l'*Atlas historique du Pays de Genève*. Ce troisième opus aborde une question clé dans la région de Genève : celle des transports.

Des premières sentes empruntées par les hommes préhistoriques jusqu'à l'ouverture du Léman Express, ce sont plus de 2000 ans d'histoire des voies routières, ferroviaires ou lacustres qui sont abordées d'un trait, tout comme celle des moyens de transport : coches, voitures, bateaux, trains, avions, téléphériques, etc.

Cet ouvrage, orné de nombreuses cartes et illustrations, sera présenté lors de cette soirée.

Claude Barbier, historien, consultant, docteur en histoire contemporaine (Paris 1 Panthéon Sorbonne), cofondateur de La Salévienne et président de l'Union des sociétés savantes de Savoie.

Pierre-François Schwarz, architecte-urbaniste à l'Office de l'Urbanisme de Genève, où il travaille notamment sur le projet d'agglomération franco-valdo-genevois.

**Entrée gratuite. Invitez vos amis**

Adresse : **LA SALEVIENNE** - 4, ancienne route d'Annecy - 74160 SAINT-JULIEN-EN-GENEVOIS

Téléphone : 04 50 52 25 59 - mail : [salevienne@gmail.com](mailto:salevienne@gmail.com) - Site internet : <http://www.la-salevienne.org>